

marche, toute chanson, et toute action qui pourrait donner l'idée du mal, à cette pauvre petite créature. On ne saurait jamais être assez stricte sur ce point, et on a beau prendre des précautions, pour se permettre en leur présence, des choses inconvenantes; la nature parle à leurs yeux, leur apprend des mystères d'iniquité que, pour leur bonheur, ils devraient toujours ignorer.

*Le plus grand respect doit toujours environner l'enfant.* Quels reproches sanglants n'aurions-nous pas le droit d'adresser à certains pères et mères qui, en présence de leurs enfants, se disputent souvent de la manière la plus révoltante, se reprochent tous leurs défauts, et tous leurs torts réciproques, qui se donnent les appellations les plus dégradantes, les plus ignobles. Quelles amères réprimandes ne pourrions-nous pas faire encore, à certains parents, très coupables et très-criminels; qui tiennent eux-mêmes ou laissent tenir, en présence de ces innocentes créatures, les propos les plus impies, les plus indécents; qui chantent ou laissent chanter les couplets les plus lubriques, et les plus abominables. Ah! malheureux parents à qui ces reproches s'adressent à bon droit, que n'avez-vous donc pris vos petits enfants, immédiatement après leur baptême, pour les étouffer de vos propres mains! Sans doute, qu'en agissant ainsi, vous auriez commis un crime atroce! Mais du moins, ce crime n'aurait fait du mal qu'à vous seuls; car alors vos enfants étaient des anges d'innocence, et vous les auriez conduits à la demeure de leur Père Céleste! Mais, en les scandalisant vous-mêmes, ou en les laissant scandaliser, qu'avez-vous fait? Vous les exposez au déshonneur de la vie présente, vous les précipitez dans le fond des abîmes, pour l'éternité! Malheureux aveugles! Malheureux bourreaux! Le sang de vos enfants rejillira sur vous, pendant les siècles des siècles, et criera éternellement vengeance!